

Rapport moral 2015
UPEP
Union Pour les Enfants de Peynier

PREAMBULE

L'association ayant renouvelé entièrement son bureau fin 2014, l'équipe en place a poursuivi de nouvelles perspectives axées sur le **développement des liens entre les familles, l'émergence de nouveaux modes d'échanges et de partages et la promotion du lien social entre les habitants**. L'association a assis sa légitimité sur une pratique aigüe de la concertation entre les acteurs de Peynier.

Le 18 décembre 2014, les statuts de l'association ont été modifiés pour tenir compte de cette volonté de développer des activités qui s'étendent au delà de la représentation des parents d'élèves pour promouvoir le développement des liens entre les familles et les générations. Le 5 novembre 2015, nous avons également modifié la dénomination de l'association en « Union Pour les Enfants de Peynier » afin d'être en parfaite adéquation avec nos actions. **Nous avons centré les projets de l'association sur les principes d'éducation populaire et la promotion des solidarités et de l'éco-responsabilité**, et avons renouvelé nos événements publics en faveur des droits et de la culture de paix. Nous avons consolidé le fonctionnement interne basé sur les principes de gouvernance partagée et un mode de réflexion et de décision participatif.

Toujours fondé sur le bénévolat des adhérents de l'association, au cours de l'année 2015, nous avons **fait naître des partenariats nouveaux**. D'une part, avec l'Education Nationale, à travers des initiatives communes ou le financement d'actions partagées. D'autre part, avec la mairie et son délégué de service public en matière d'enfance-jeunesse (IFAC) avec qui nous avons créé des échanges constructifs et porteurs de projets pour les enfants de la commune.

1/ Participation aux conseils d'école

Les parents délégués élus ont participé à 3 conseils d'école, respectivement à l'école maternelle et à l'école élémentaire. Ils ont à ces occasions été informés des décisions concernant la vie scolaire et la qualité des conditions d'accueil des enfants (sécurité, hygiène, activités pédagogiques). Nous avons soutenu le projet d'aménagement de jardin pédagogique et d'implantation d'un composteur à l'école maternelle ainsi que toutes les sorties à visée éducative proposées par les équipes enseignantes. Tous les comptes-rendus des conseils d'école peuvent être consultés en ligne sur notre site Internet : <http://peynierupep.fr/documentation/>

Dans la droite ligne de nos objectifs de concertation, les ordres du jour ont été envoyés aux adhérents de l'association en amont afin de pouvoir relayer leurs remarques et attentes.

2/ Actions sur les affaires périscolaires

Suite à la mise en place de la nouvelle organisation du temps scolaire, libérant le vendredi après-midi pour les Nouvelles Activités Périscolaires, nous avons demandé à la mairie d'être étroitement associés à la définition du Projet Educatif de Territoire et au suivi de sa mise en œuvre.

6 janvier 2015 : Participation des membres de l'association à une réunion du tissu associatif ayant pour objet de recenser les propositions à intégrer dans le programme d'activités. Les propositions d'une dizaine d'associations ont été retenues dans les domaines sportifs, culturels et artistiques.

Février 2015 : L'association a adressé un sondage aux parents sur la tarification des NAP dont les résultats ont permis de faire baisser la participation des familles de 20%.

19 mars 2015 : L'Upep participe à la commission cantine : débat sur l'augmentation du bio dans les menus.

27 mars 2015 : Participation à l'installation de la commission municipale NAP.

12 mai 2015 : Sièges des membres de l'association dans le cadre de la constitution du comité de pilotage du PEDT.

4 juin 2015 : Participation à la 1^e commission municipale périscolaire.

4 décembre 2015 : Visite sur site de l'association visant à examiner les conditions de mise en œuvre des NAP dans les deux écoles.

L'ensemble de nos actions dans ces domaines sont consultables en ligne : <http://peynierupep.fr/nap/>

3/ Actions en faveur des enfants et participation à la vie locale

- Organisation de plusieurs goûters à la sortie des classes en vue de récolter des fonds en faveur des actions de l'association et de susciter des échanges avec les parents, répondre à leurs questions, créer un moment de convivialité. 40 € ont été reversés à l'OCCE de l'école maternelle pour financer une sortie culturelle au MUCEM et au théâtre Badaboum à Marseille.
- Organisation d'une grande campagne de récolte de fonds pour permettre une classe de voile au Pradet. Grâce à de nombreuses actions : soirée de soutien, création et vente d'objets promotionnels, bourse aux jouets, tombola... le coût initial du voyage a été divisé par 2, portant le coût du voyage à 142€ (au lieu de 300€) la semaine pour les 140 enfants concernés.
- Participation au projet « Marchons Vers l'Ecole » à la maternelle tous les mardis de chaque semaine (présence d'adhérents à l'UPEP pour encadrer les groupes).
- Assistance aux parents : devant la panique et les inquiétudes suscitées par les attentats de Paris en novembre 2015 et suite à de nombreuses sollicitations de parents, nous avons diffusé sur notre site internet différents articles publiés dans la presse et émissions pour aborder la question des attentats de manière adaptée avec les enfants : <http://peynierupep.fr/expliciter-les-attentats-aux-enfants-articles-de-presse-en-ligne/>

4/ Organisation de la Journée Internationale des droits de l'enfant le 14/11/15

Dans le cadre de la Journée Internationale des droits de l'enfant fixée le 20 novembre chaque année, l'Union des Enfants de Peynier a organisé, pour la deuxième édition, une journée de sensibilisation destinée aux enfants à partir de 3 ans à travers différents ateliers et stands. Le programme de la journée, élaboré peu après les attaques terroristes qui se sont perpétués à l'encontre de la presse satirique en début d'année (Charlie Hebdo), nous avons retenu de centrer la manifestation sur les thèmes du **droit à l'identité, au respect des différences et de la laïcité**. Elle avait pour buts :

- d'être festive tout en sensibilisant les enfants sur l'impact et les conséquences des discriminations. Leur donner des outils et leur permettre d'exprimer différents points de vue dans un débat sans violence.
- de proposer plusieurs activités aux enfants pour leur permettre de s'exprimer les diversités de l'humanité et sur le thème des droits universels (différents stands).
- d'informer les familles sur les droits des enfants. Leur donner l'occasion d'accompagner leur(s) enfant(s) dans ces activités ludiques et informatives...

La manifestation n'a pas été annulée malgré les attentats parisiens de la veille. Ce fut, dans ce contexte, une occasion forte pour les familles présentes de se réunir et se sentir solidaires autour des valeurs de tolérance et de paix. La manifestation a pris de fait tout son sens devant les actes de fanatisme et l'obscurantisme dont ils ont été la démonstration.

La manifestation a reçu 250 visiteurs, parents et enfants : inventions de créatures originales aux caractéristiques les plus folles, représentées par des jeux d'ombres et des accessoires insolites avec les OrnicaRinks, expériences de la cécité grâce à l'accompagnement de chiens guide d'aveugles avec l'association CECIDEV, initiation à la langue des signes en chanson avec l'association BAOBAB, débats sur le genre à l'aide d'un bâton de parole, encadrés par un spécialiste des ateliers-philo, etc...

Dans la grande salle, un florilège d'ateliers ludiques et créatifs : des récup-créations pour fabriquer de drôles de bonhommes, une fresque géante de collages laissant apparaître des personnages surréalistes, un

tour du monde des coutumes autour d'un planisphère coloré, une déguisotheque permettant de changer de peau le temps de l'événement, le jeu africain de l'awalé revisité par les animateurs de l'IFAC, etc...

A noter cette année, le partenariat avec les enfants des écoles de Peynier. Lors des Nouvelles Activités Périscolaires du vendredi, ils ont notamment écrit et illustré un conte proposé à la vente sur place qui leur a permis de faire un don de près de 100 € à l'association Natchatiramine, construit le fond de carte support de l'atelier carte du monde, et animé en pleine autonomie un espace coloriages et marionnettes du monde. L'école maternelle a également mis à disposition le travail artistique des enfants autour du thème de la journée, exposé tout le long de la manifestation.

Un compte-rendu en images de cette journée peut être consulté en ligne : <http://peynierupep.fr/la-journee-des-droits-de-lenfant/jide-2015/>

L'année prochaine, l'enjeu sera d'associer plus largement les partenaires, notamment le tissu associatif local.

5/ Evénement de convivialité de printemps

Faute de financement, le projet initialement prévu de cinéma en plein air n'a pu être programmé. En revanche, l'association a offert un concert jeune public, « Bab et l'orchestre des chats », le 6 juin 2015. Une centaine d'enfants ont pu chanter et danser au rythme des chansons folk-rock du groupe dans ce cadre idéal que nous offre le théâtre de verdure. Cette prestation colorée et dynamique a été suivie par un moment convivial d'échanges entre parents autour de pique-niques partagés.

6/ Communication

- Participation à la Journée des associations le 5 septembre 2015.
- 2 bulletins d'information ont été rédigés et distribués en février et juin 2015. 4 newsletters envoyées aux personnes abonnées (330 inscrits à ce jour). Tous nos bulletins peuvent être consultés en ligne : <http://peynierupep.fr/bulletins-dinformation/>
- Conception, distribution et affichage de flyers et affiches pour chaque événement
- Actualisation régulière du site internet avec la création de nouvelles rubriques comme « nos bons plans » : <http://peynierupep.fr>.
- Présence des représentants de parents d'élèves élus lors de la réunion de rentrée des écoles pour se présenter aux parents.

7/ Réunion des adhérents et vie de l'association

- Une réunion tous les 2 mois est organisée dans une salle mise à disposition par la mairie. Y sont invités les adhérents de l'association ainsi que les personnes invitées selon le sujet abordé. Y participent en général une quinzaine de membres.
- Assemblée générale le 05/11/2015 : vote du nouveau bureau et changement de dénomination de l'association : Union pour les Enfants de Peynier (UPEP) afin de mettre en adéquation la dénomination de l'association avec les deux volets de l'objet social figurant dans les statuts.

Le 9 décembre 2015.

La Présidente
Mélody Meyer

La secrétaire
Cécile Iwahara